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Ata da Décima Quinta Reunião Ordinária no Primeiro período anual, da 
Primeira Sessão Legislativa, da Décima Sétima Legislatura, em 04 de abril 
de 2017, às 10 horas, na Câmara Municipal do Cabo de Santo Agostinho, 
sob a presidência do Vereador Mário Anderson. 
 
Aos 4 dias de abril de 2017, às 10 horas, no plenário da Câmara Municipal do 
Cabo de Santo Agostinho - PE, presentes os Vereadores: Amaro Honorato da 
Silva, Carlos José Mendes Silva, Everaldo Cabral de Oliveira Júnior, 
Ezequiel Manoel dos Santos, Flávio Átila da Silva Leite, Gessé Valério de 
Oliveira, Jefferson Marcos Bezerra, José de Arimatéia Jerônimo Santos, 
José Feliciano de Barros Júnior, Labreildes dos Santos Inácio, Mário 
Anderson da Silva Barreto, Ronaldo Francisco dos Santos e Vicente 
Mendes Silva Neto se reuniram ordinariamente para a 15ª Reunião Ordinária 
no Primeiro período anual, da Primeira Sessão Legislativa, da Décima Sétima 
Legislatura. Havendo número regimental, o Presidente declara abertos os 
trabalhos desta reunião e convida o Vereador Ronaldo Santos para fazer a 
leitura da Bíblia e uma oração. Feita a chamada nominal dos Vereadores, pelo 
Primeiro Secretário, foi constatada a presença dos Vereadores supracitados e 
a ausência dos parlamentares: Augusto César da Cunha Paiva, que 
apresentou atestado médico, José Domingos dos Santos, que apresentou 
atestado médico, Neemias José Silva e Ricardo Carneiro da Silva, que 
apresentou atestado médico. Logo após, foi lida e aprovada a ata da sessão 
anterior. Em continuidade, o Presidente convidou o Vereador José de 
Arimatéia para assumir a Primeira Secretaria, e abriu o Expediente do Dia que 
teve apresentadas as seguintes proposições: Ofício nº 04723/2017, Deputado 
Ricardo Costa/ Assembleia Legislativa, que solicita ao Governo do Estado que 
reforce o policiamento efetivo do Cabo de Santo Agostinho; Ofício nº 
04737/2017, Deputado Ricardo Costa/ Assembleia Legislativa, que solicita ao 
Governo do Estado ações de incentivo à doação de leite materno no Município 
do Cabo de Santo Agostinho, com o objetivo único de suprir as necessidades 
nutricionais básicas dos recém-nascidos desta localidade; Ofício nº 
05541/2017, Deputado Ricardo Costa/ Assembleia Legislativa, que solicita ao 
Governo do Estado que estenda o Projeto Boa Visão ao Município do Cabo de 
Santo Agostinho; Comunicado nº MC250844/2016, Ministério da Educação, 
que informa liberação financeira destinada a garantir a execução de programas 
do FNDE, no valor de R$ 12.708,00; Comunicado nº MC 250845/2016, 
Ministério da Educação, que informa liberação financeira destinada a garantir a 
execução de programas do FNDE, no valor de R$ 14.328,00; Comunicado nº 
MC 250846/2016, Ministério da Educação, que informa liberação financeira 
destinada a garantir a execução de programas do FNDE, no valor de R$ 
12.708,00; Comunicado nº MC 250847/2016, Ministério da Educação, que 
informa liberação financeira destinada a garantir a execução de programas do 
FNDE, no valor de R$ 18.630,00; Comunicado nº MC 250848/2016, Ministério 
da Educação, que informa liberação financeira destinada a garantir a execução 
de programas do FNDE, no valor de R$ 27.270,00; Comunicado nº MC 
250849/2016, Ministério da Educação, que informa liberação financeira 
destinada a garantir a execução de programas do FNDE, no valor de R$ 
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24.264,00; Comunicado nº MC 250879/2016, Ministério da Educação, que 
informa liberação financeira destinada a garantir a execução de programas do 
FNDE, no valor de R$ 18.612,00; Comunicado nº MC 250880/2016, Ministério 
da Educação, que informa liberação financeira destinada a garantir a execução 
de programas do FNDE, no valor de R$15.000,00; Comunicado nº MC 
250882/2016, Ministério da Educação, que informa liberação financeira 
destinada a garantir a execução de programas do FNDE, no valor de R$ 
17.010,00; Comunicado nº MC 250881/2016, Ministério da Educação, que 
informa liberação financeira destinada a garantir a execução de programas do 
FNDE, no valor de R$ 14.508,00; Indicação nº 401/2017, Vereador César 
Paiva, que solicita ao Poder Executivo a pavimentação e a drenagem da Rua 
Pastor Armando José da Silva, em Rosário; Indicação nº 402/2017, Vereador 
César Paiva, que solicita ao Poder Executivo a pavimentação e a drenagem da 
Rua Luiz Caetano Gomes, em Rosário; Indicação nº 403/2017, Vereador César 
Paiva, que solicita ao Poder Executivo a pavimentação e a drenagem da Rua 
José Cordeiro da Silva, em Rosário; Indicação nº 404/2017, Vereador César 
Paiva, que solicita ao Poder Executivo a pavimentação e a drenagem da Rua 
Dr. Caetano Junior, em Rosário; Indicação nº 405/2017, Vereador César Paiva, 
que solicita ao Poder Executivo a pavimentação e a drenagem da Rua Roberto 
Basta da Silva, em Rosário; Indicação nº 447/2017, Vereador Flávio do Fórum- 
Flávio Átila, que solicita ao Poder Executivo a pavimentação e a drenagem da 
Rua 13-A, Loteamento Nova Era, em Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 
448/2017, Vereador Flávio do Fórum- Flávio Átila, que solicita ao Poder 
Executivo a pavimentação e a drenagem da Rua 38, Loteamento Nova Era, em 
Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 449/2017, Vereador Flávio do Fórum- Flávio 
Átila, que solicita ao Poder Executivo a pavimentação e a drenagem da Rua 31, 
Loteamento Nova Era, em Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 468/2017, 
Vereador Flávio do Fórum- Flávio Átila, que solicita ao Poder Executivo a 
pavimentação e a drenagem da Rua 04-A, Loteamento Nova Era, em Ponte 
dos Carvalhos; Indicação nº 525/2017, Vereador Amaro do Sindicato- Amaro 
Honorato, que solicita ao Poder Executivo a recuperação da quadra da Escola 
Municipal Antônio Benedito da Rocha, em Garapu; Indicação nº 526/2017, 
Vereador Amaro do Sindicato- Amaro Honorato, que solicita ao Poder 
Executivo a pavimentação e a drenagem da Rua 09, Bela Vista; Indicação nº 
542/2017, Vereador Cianinho- José Feliciano, que solicita ao Poder Executivo a 
pavimentação e o saneamento da Rua da Linha, Centro do Cabo; Indicação nº 
543/2017, Vereador Cianinho- José Feliciano, que solicita ao Poder Executivo a 
substituição de placas das canaletas da Rua Diomedes Ferreira de Melo, e da 
Praça Marcos Freire, em Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 548/2017, 
Vereador Cianinho- José Feliciano, que solicita ao Poder Executivo a 
instalação de lâmpadas de led nos postes de iluminação da Rua Jorge Gomes 
de Oliveira, Vila Doutor Manoel Clementino, neste Município; Indicação nº 
549/2017, Vereador Cianinho- José Feliciano, que solicita ao Poder Executivo a 
instalação de lâmpadas de led nos postes de iluminação da Rua João Farias 
Evangelista, Vila Doutor Manoel Clementino, neste Município; Indicação nº 
550/2017, Vereador Cianinho- José Feliciano, que solicita ao Poder Executivo a 
instalação de lâmpadas de led dos postes de iluminação da Rua Generestildes 
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Ferreira de Melo, Vila Doutor Manoel Clementino. Neste Município; Indicação 
nº 551/2017, Vereador Everaldo Cabral Júnior, que solicita ao Poder Executivo 
a pavimentação da Rua G, Loteamento Ilha, em Ponte dos Carvalhos; 
Indicação nº 552/2017, Vereador Jefferson Marcos, que solicita ao Poder 
Executivo a manutenção do calçadão da Rua Boa Vista, em Pontezinha; 
Indicação nº 553/2017, Vereador Jefferson Marcos, que solicita ao Poder 
Executivo a manutenção da Escadaria da Rua Samuel Caetano do Alto Santa 
Rosa, em Pontezinha; Indicação nº 554/2017, Vereador Flávio do Fórum- 
Flávio Átila, que solicita ao Poder Executivo a pavimentação e a drenagem da 
Rua 33, Loteamento Nova Era, em Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 
557/2017, Vereador Gessé Valério, que solicita ao Poder Executivo a 
pavimentação e o saneamento da Rua 36, Loteamento Nova Era, em Ponte 
dos Carvalhos; Indicação nº558/2017, Vereador Gessé Valério, que solicita ao 
Poder Executivo a pavimentação e o saneamento da Quadra 35, Loteamento 
Nova Era, em Ponte dos Carvalhos; Indicação nº559/2017, Vereador Gessé 
Valério, que solicita ao Poder Executivo a pavimentação e o saneamento da 
Quadra 26, Loteamento Nova Morada, em Ponte dos Carvalhos; Indicação 
nº560/2017, Vereador Gessé Valério, que solicita ao Poder Executivo a 
pavimentação e o saneamento da Quadra 7, Loteamento Nova Era, em Ponte 
dos Carvalhos; Requerimento nº 201/2017, Vereador Amaro do Sindicato- 
Amaro Honorato, que solicita ao Poder Executivo a construção de um posto de 
saúde e odontológico do Engenho Massangana; Requerimento nº 283/2017, 
Vereador Amaro do Sindicato- Amaro Honorato, que solicita ao Poder 
Executivo a limpeza e a conservação do canal da Avenida Águas Compridas, 
em Engenho Tiriri; Requerimento nº 284/2017, Vereador Amaro do Sindicato- 
Amaro Honorato, que solicita ao Poder Executivo melhorias para a estrada que 
liga o Engenho Castelo até a Usina Liberdade da Zona Rural do Município do 
Cabo; Requerimento nº 285/2017, que Vereador Neemias José, que solicita ao 
Poder Legislativo que disponibilize um serviço de internet banda larga 
adequado para atender a demanda da Câmara Municipal do Cabo; 
Requerimento nº 286/2017, Vereador Neemias José, que solicita ao Poder 
Executivo a pavimentação e a drenagem da Rua Paulo Freire, em Garapu; 
Requerimento nº 287/2017, Vereador Neemias José, que solicita ao Poder 
Executivo a instalação de dois postes de iluminação pública frontal ao muro da 
Associação dos Moradores da Cohab; Requerimento nº 288/2017, Vereador 
Neemias José, que solicita ao Poder Executivo a pavimentação e a drenagem 
da Rua Olavo Bilac, em Garapu; Requerimento nº 294/2017, Vereador Amaro 
do Sindicato- Amaro Honorato, que solicita à Mesa Diretora um Voto de 
Aplauso aos Senhores Ayrton Gonçalves Cardoso dos Santos e Carlos 
Eduardo de Souza Cardoso, pela construção de dois grandes 
empreendimentos dentro do nosso Município; Requerimento nº 295/2017, 
Vereador Jefferson Marcos, que solicita ao Poder Executivo uma viatura para 
realizar ronda próximo a parada de ônibus em frente ao Hospital Dom Helder 
Câmara; Projeto de Lei nº 52/2017, Vereador Everaldo Cabral Júnior, que 
dispõe sobre a obrigatoriedade da inclusão do Tema Transversal “Doação de 
Órgãos e Tecidos” na disciplina e ano escolar que indica e dá outras 
providências; Projeto de Lei nº 53/2017, Vereador Everaldo Cabral Júnior, que 
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dispõe sobre a inclusão de aviso de utilidade pública no Carnê de IPTU e dá 
outras providências; Projeto de Lei nº 54/2017, Vereador Everaldo Cabral 
Júnior, que institui no Calendário de Eventos Escolares do Município do Cabo 
de Santo Agostinho, a Semana Municipal de Combate a Crueldade Contra 
Animais. Continuando, o Presidente abriu o Pequeno Expediente que não 
Edis inscritos. Logo em seguida, o Presidente abriu o Grande Expediente que 
teve a inscrição dos seguintes Parlamentares: Vereador Ronaldo Santos que 
denuncia o problema da falta de água em Ponte dos Carvalhos; em aparte, o 
Vereador Jefferson Marcos afirma que a Compesa não tem interesse em 
resolver o problema da falta de água no Município, diz que em Pontezinha há 
localidades que estão com falta de água por mais de um mês, quer saber como 
anda o processo de municipalização da água que foi anunciado pelo Governo 
Municipal, quer que seja feita uma audiência pública para debater o tema, 
cobra o Prefeito pelo fato dele ser aliado do Governador; de volta ao Vereador 
Ronaldo Santos, este diz que quer lutar para combater a falta de água em 
Ponte dos Carvalhos; em aparte, o Vereador José de Arimatéia se soma aos 
questionamentos do Vereador Jefferson sobre o andamento da proposta de 
municipalização da água; de volta ao Vereador Ronaldo Santos, este 
parabeniza a prefeita eleita de Ipojuca, Célia Sales; Vereador José de 
Arimatéia, que parabeniza a eleição de Célia Sales e diz estar triste com os 
gastos do Poder Executivo Municipal com carro de R$ 240.000,00, bife, carros 
sem motorista em um Município que alega estar em calamidade pública, 
denuncia que as dispensas de licitação estão sendo feitas com base no decreto 
de calamidade pública, o que é um absurdo, também fala sobre a situação da 
escola Paulo Freire que sequer tem ventilador nas salas de aula, não tem 
material didático, e a escola modelo da Charneca também está em situação 
crítica, diz que os professores que trabalham nessas condições merecem um 
Voto de Aplauso, pois, apesar de tudo, fazem seu trabalho; em aparte, o 
Vereador Jefferson Marcos informa que uma comissão de pais da escola Paulo 
Freires foi em seu gabinete dizer que o caos é total, só tem ventilador em uma 
sala de aula, tem aluno passando mal com o calor, além da violência, uma vez 
que na semana passada teve tiroteio ao lado da escola, também fala sobre a 
degradação da escola Conde da Boa Vista, em Pontezinha; de volta ao 
Vereador José de Arimatéia, este diz que a saúde também está uma lástima, e 
não é por falta de recursos, mas diz que estará vigilante, cumprindo seu papel 
de fiscalizar; em aparte, o Vereador Flávio Átila, Flávio do Fórum, diz que são 
várias escolas com problemas, e pede que se marque reunião com a 
Secretária de Educação para ver soluções para esses problemas, também 
denuncia que tem escolas sem ônibus para levar os alunos; de volta ao 
Vereador José de Arimatéia, este pede que se marque uma reunião, visitas e 
se produza relatórios sobre a situação da educação no Município, diz que vai 
cobrar ações concretas, claras e objetivas; Vereador Flávio Átila, Flávio do 
Fórum, que afirma serem muitos os problemas a serem resolvidos na saúde e 
na educação, contudo, defende que o problema da saúde é crônico no país, 
informa que também é do Conselho Municipal de Educação e que tem 
responsabilidades maiores, e também urgência na conversa, precisa resolver, 
lutar por educação e merenda de qualidade; em aparte, o Vereador José de 
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Arimatéia, diz que vai cobrar de quem colocou a secretária, que as escolas já 
estavam em estado deplorável em 2009, pois ele fez um relatório censitário de 
todas as escolas e já era um desastre, afirma que não é falta de dinheiro, e sim 
de gestão; de volta ao Vereador Flávio Átila, este fala da preocupação com a 
falta de água em Ponte dos Carvalhos, sobre a municipalização da água, diz 
que o Município está cumprindo os tramites jurídicos; em aparte, o Vereador 
Ronaldo Santos pede que a Comissão de Educação também visite as escolas 
da Zona Rural, e que em todas as gestões municipais a educação tem ficado a 
desejar, que precisa deixar de ficar buscando culpa, e sim a resolução; de volta 
ao Vereador Flávio Átila, este diz que quer um movimento para melhorar a 
água em Ponte dos Carvalhos, mas antes, se deve buscar ter uma conversa 
com o diretor da Compesa; Vereador Jefferson Marcos, que defende que a 
Tribuna da Câmara é a defesa dos habitantes do Município, pois é a 
representação do povo, afirma que não foi incoerente com o discurso, não quer 
atacar prefeitos, todas as gestões têm erros e acertos, mas tem de cobrar do 
prefeito pois ele é funcionário do povo, afirma que Pontezinha está sendo 
desmontada e quer buscar melhorias para o bairro, e por isso vai usar a tribuna 
para cobrar, fala sobre a violência no Município e o alto índice de morte de 
jovens, afirma que esse assunto é responsabilidade do Governador; em aparte, 
o Vereador José de Arimatéia, diz que se soma as colocações do Vereador 
Jefferson Marcos e afirma que seu papel constitucional é de fiscalizar e cobrar; 
de volta ao Vereador Jefferson Marcos, este diz que a Casa deve fazer uma 
audiência pública sobre a violência, sobretudo a que atinge aos jovens, pede 
um Voto de Aplauso para a Guarda Municipal que tem agido mais que a Polícia 
Militar, critica os assaltos a ônibus, cita o caso do guarda municipal que foi 
agredido no Posto 24h de Ponte dos Carvalhos, pede que o Prefeito cobre do 
Governador, já que é aliado ou que rompa a aliança se não tiver sendo bom 
para o povo, critica o consumo de drogas na rua do Poder Legislativo. Na 
sequência, o Presidente abriu a Ordem do Dia, passando a palavra ao 
Primeiro secretário, que lê as proposições para votação – em Votação Única: 
Indicação nº 393/2017, Vereador César Paiva; Indicação nº 394/2017, 
Vereador César Paiva; Indicação nº 395/2017, Vereador César Paiva; 
Indicação nº 399/2017, Vereador César Paiva; Indicação nº 400/2017, 
Vereador César Paiva; Indicação nº 463/2017, Vereador Flávio do Fórum- 
Flávio Átila; Indicação nº 464/2017, Vereador Flávio do Fórum- Flávio Átila; 
Indicação nº 465/2017, Vereador Flávio do Fórum- Flávio Átila; Indicação nº 
466/2017, Vereador Flávio do Fórum- Flávio Átila; Indicação nº 467/2017, 
Vereador Flávio do Fórum- Flávio Átila; Indicação nº 507/2017, Vereador Irmão 
Del- Labreíldes dos Santos; Indicação nº 508/2017, Vereador Irmão Del- 
Labreíldes dos Santos; Indicação nº 509/2017, Vereador Irmão Del- Labreíldes 
dos Santos; Indicação nº 519/2017, Vereador Everaldo Cabral Júnior; 
Indicação nº 531/2017, Vereador Gessé Valério; Indicação nº 535/2017, 
Vereador Cianinho- José Feliciano; Indicação nº 536/2017, Vereador Cianinho- 
José Feliciano; Indicação nº 537/2017, Vereador Cianinho- José Feliciano; 
Indicação nº 538/2017, Vereador Gessé Valério; Indicação nº 539/2017, 
Vereador Gessé Valério; Indicação nº 540/2017, Vereador Gessé Valério; 
Indicação nº 541/2017, Vereador Gessé Valério; Indicação nº 544/2017, 
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Vereador Cianinho- José Feliciano; Indicação nº 545/2017, Vereador Cianinho- 
José Feliciano; Requerimento nº 266/2017, Vereador Jefferson Marcos; 
Requerimento nº 196/2017, Vereador Amaro do Sindicato- Amaro Honorato; 
Requerimento nº 197/2017, Vereador Amaro do Sindicato- Amaro Honorato; 
Requerimento nº 198/2017, Vereador Amaro do Sindicato- Amaro Honorato; 
Requerimento nº 199/2017, Vereador Amaro do Sindicato- Amaro Honorato; 
Requerimento nº 200/2017, Vereador Amaro do Sindicato- Amaro Honorato; 
todas aprovadas a unanimidade; em Segunda Votação: Projeto de Lei nº 
17/2017, Vereador Neto da Farmácia-Vicente Mendes; aprovada a 
unanimidade. Por fim, o Presidente encerrou a sessão, e convocou outra 
reunião para o dia 5 de abril, às 10 horas, e para constar, eu, Elaine Amâncio 
dos Santos, lavrei a presente ata que depois de lida, discutida e aprovada será 
assinada pelo Presidente, Primeiro e Segundo Secretários. 
 
 
Mário Anderson da Silva Barreto 
 
 
Augusto César da Cunha Paiva 
 
 
José Domingos dos Santos 
 


